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 令和 2年度 吾妻学園 つくば市立 吾妻中学校 PTAだより（No.1） 

吾妻中 PTA本部 令和 2年 7月 31日発行 

PTA第 1回運営委員会 報告 

下記の通り PTA運営委員会を開催しましたので、ご報告致します。 
 

日 時 ︓ 令和 2年 7月 11日（土） 10時～11時 45分 
場 所 ︓ 吾妻中学校 3F メディアルーム 
出席者 ︓ 吾妻中学校 校長 茂在先生、教頭 原先生（PTA本部副会長）、教務 小澤先生（PTA本部書記） 

 本部役員 小沢、伊東、内田、島本、小林、谷川、佐藤、丹下 
  各委員会 役員選考委員／川島、第 7学年委員／四野宮、第 8学年委員／高沢、 
   第 9学年委員／中尾、広報委員／川崎、安全委員／原、地域交流委員／石塚、 
   PTA ホームページ委員／長谷川、家庭教育学級委員／内藤 
資 料 ︓ 02-1-1 令和 2年度つくば市立吾妻中学校 PTA第 1回運営委員会議事次第 
  02-1-2 令和元年度吾妻中学校 PTA連絡用メールアドレス一覧 
 
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
議 事︓ 
1. 開会の言葉（議事進行/伊東副会長） 

 
2. PTA会長挨拶（小沢会長） 

運営委員会への御参加ありがとうございます。今年度は新型コロナの影響で PTA 活動が例年通り行かないことも多々あると思
いますが、できる範囲でやっていただければ十分だと考えています。各委員会活動でも、無理に委員会を開催しなくても、メール
や LINE等を活用して話し合っても良いと思います。今年 1年、よろしくお願いします。 
 

3. 学校長挨拶（茂在校長） 
新型コロナの第 2波も心配な中、ご参集戴きましてありがとうございます。今年 1年、よろしくお願いたします。今年度は分散登
校で始まり、新型コロナウイルス対応と教員人生の中でも異例の対応を迫られる年となりました。保護者の皆様の御協力で部
活動も再開でき、子供達の元気な声を聴けるようになり、ほっとしているところです。今後ともよろしくお願いします。 
学校再開して1か月、子供達も「新しい生活様式」に徐々に慣れ、「三密」と言わなくても自己管理できるようになってきました。
7 年生も一生懸命学校生活に慣れようと頑張っています。体験入部も行われました。8 年生は中堅学年として、7 年生の入
学で先輩として 9 年生のサポートという難しい立ち位置をこなしています。中だるみの学年と言われますが、そのような様子は見
られず、このまま進んでいきたいと考えております。9 年生はリーダーの学年として、一生懸命頑張って、模範となっています。生徒
会は「Go Forward」（前進）をスローガンに活動を進めています。7月の 4連休には運動部の引退試合として、つくば市内の
中学校が集まって夏季交流戦を行います。今までの成果を示してくれることと期待しています。また、心配される進路ですが、今
年の学校説明会はオンラインで行われます。保護者の皆様には録画での視聴を考えております。 
残念なお知らせとして、宿泊を伴う行事、修学旅行や宿泊学習、スキー合宿はすべて中止となります。保護者の皆様には文書
や保護者会等でご報告していく予定です。まだまだ新型コロナについては油断ができない状況は続いております。学校としても、
市等と連絡を取って進めて参ります。 
 



 
PTA だより No.1 

4. 出席者自己紹介（出席者全員に簡単な自己紹介をして戴いた。） 
 

5. 報告 
【本部】 

3/27（金） 本部引継ぎ（本部） 
4/11（土） PTA総会（オンライン・本部） 
4/22（水） PTA総会報告のお手紙（本部） 
5/12（火） つくば市 PTA連絡協議会総会（書面審議・議決）（会長） 
 輪番制で、つくば市東ブロック長とつくば市 PTA連絡協議会副会長に任命（会長） 
5/22（金） 県南 PTA連絡協議会総会（書面審議・議決）（会長） 
6/12（金） 第 1回つくば市公共交通活性化協議会（書面審議・議決）（会長・市 P連副会長として 
6/13（土） 啓志式（本部） 
6/13（土） 本部役員会（本部） 
6/19（金） つくば市 PTA連絡協議会理事会（会長） 
6/19（金） つくば市通学路安全点検の要望を小学校と協力して提出（安全委員会・本部） 
       

【役員選考委員会】 
6/20（土） 第一回役員選考委員会 
 前年度委員長、副委員長と引き継ぎ。 
 今年度委員長、副委員長（会計兼務）、書記の役割をくじ引きで決める。 
 仕事内容全般と今後のスケジュールの確認を行う。 
6/22（月） 小学校役員選考担当と、次期選考文書配布を 9/1（火）に一斉に行う旨、打ち合わせ。 
6/26（金） 吾妻小学校にて選考活動の担当をしていただく神林教頭先生に電話にてご挨拶。 
7/1（水） PTA会長あてに次期選考文書案をメールにて送付。確認依頼。 
7/3（金） 吾妻中学校にて選考活動の担当をしていただく原教頭先生あてに次期選考文書案をメールにて送付。確認依頼

とご挨拶。 
 

【第 7学年委員会】 
6/11（木） 引き継ぎ及び役員決め 
※今後の活動はなるべくメール等で行い、集合する回数は必要最小限とする。 

 
【第 8学年委員会】 

6/9（火） 第 1回第 8学年委員会（役割決定、引継ぎ、連絡先確認等） 
 
【第 9学年委員会】 

6/5（金） 第 1回第９学年委員会（役員決定、引継ぎ、連絡先確認等） 
6/12(金) 山口写真館さんへ挨拶（中尾） 
<今後の予定> 
7/18（土） 第 2回第 9学年委員会（15時～ 吾妻中、山口写真館さんと打ち合わせ等） 
※学年委員会の回数をできるだけ減らし、メールや電話で可能な場合は、会議を省略する。 
 修学旅行、体育祭他行事の影響があるので、学校と調整しながら進めたい。 
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【広報委員会】 

5/15（金） 第 1回広報委員会（役員決定，引継ぎ，第 63号「吾妻」紙面構成案の相談） 
6-7月中 メールにて、第 63号「吾妻」の編集および校正作業 
7/31（金） 第 63号「吾妻」発刊、配布予定 
 第 63号はページ数を半減。第 64号編集の際もメール等のやり取りを最大限活用していく予定。 

 
【安全委員会】 

4/12（日） 引継ぎ開始、役割分担、引継ぎ完了は 4/27（月） 
6/2（火）～6/9（火） 安全パトロール実施（6/26（金）に HP掲載） 
6/8（月） 安全委員会名簿作成 
6/17（水） 通学路安全点検調査表の回答案作成、会長に送付 
6/22（火） 学区内パトロールシートの協力者募集の文書配布 
6/30（火） 『危険注意箇所および改善に関するアンケート』配布 
7/2（木） パトロールシートを作成し協力者に配布（2名） 
7/5（日） 第 1回安全委員会開催 

 
【地域交流委員会】 

4/11（土） 委員長引き継ぎ 
活動のメインは吾妻まつりであったが、今年は中止となり、実行委員会もメール連絡のみ。来年度は開催予定とのこと。今年度は
昨年の祭りの雨で倉庫の備品等にカビが生えていないか夏休みに調べて処分や洗浄などの対応をしたい。 

 
【PTA ホームページ委員会】 

4/14（火） 前年度委員長・井岡様との電子メールによる実務引き継ぎ完了。 
4/18（土） 役割分担につき電子メールにて審議。中西様は副委員長・会計担当、長谷川は実務全般担当とすることとした。 
4/22（水） 会長依頼に従い、“令和 2年度 PTA定例総会のご報告”を編集・掲載 
6/26（金） 会長依頼に従い、“パトロールの報告（6月 2日～6月 9日）”を編集・掲載 

  
【家庭教育委員会】 

4/15（水） 役員決め（電子あみだにて） 
4～6月 役員ごとに引継ぎ 
7/9（木）   つくば市教育指導員による説明会（本校にて） 
例年の講座は開設せず、市で講師の話を動画に撮り希望者に配信する形で行う。動画撮影や配信準備が整うのは早くて 9 月
下旬。準備出来次第（10月頃）第 1回委員会開催の予定。 

 
質疑、コメント等 
【本部】 今年度の活動は安全面からも電話、メール、LINE等を中心に進めて良いと思うが、その活動も活動報告に入れいただき

たい。記載漏れがあれば書記に報告を。使えなかった予算が生じた場合は、繰越として本部会計に返却のこと。 
 
【安全委員会】 通学路の安全点検調査について︓つくば市の安全点検調査で 3 つの要望を出した。 
 「松見公園前のガードレール」︓10月頃 市，学校，関係機関と点検の予定 
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 「公団の樹木剪定」︓ 例年の春の剪定がコロナの影響で遅れたとのことで、今後対応していくとの回答を得た。 
 「遊歩道の街灯」︓  街灯はあるが暗いとのこと。市に連絡済。下校時に暗くなる季節に再度 PTA と学校で点

検し，必要に応じて再要望していく。 
 
6. 協議事項・要望等 
【役員選考委員会】 今年度の役員選考がスムーズに行われるように、本部役員の皆様のお知恵を拝借し、またご協力をお願いし

たく思います。よろしくお願いいたします。 
 
【第 8学年委員会】 例年 5 月の 9 学年奉仕作業がなかったため、8/29 の除草作業（準備）を 7-9 学年委員合同で行うか

をご検討いただきたい。（例年 8月の除草作業は 7・8学年委員合同。） 
⇒「8. 学校からの連絡」にて回答。 
 
【地域交流委員会】 吾妻まつり実行委員会より、本年度のまつりは中止の旨、連絡があったが、次年度まつりの準備等のため、例

年通りの供出は可能か問い合わせがあったので、検討いただきたい。 
⇒吾妻まつりが開催されないため、例年通り供出するのは難しい。使途を明確にするなど対応を。 
 
【本部】 
1）PTA の入退会に関して 

PTA はボランティア組織なのですが、吾妻中 PTA 規約の会員を規定する部分が、全員入会を前提とした表現となっているので、
今後に向けて改定を検討したい。ご意見あれば頂きたい。 

   《吾妻中学校 PTA規約 第 3章 第 4条》 
本会の会員は、吾妻中学校に在籍する生徒の保護者、または、それに代わる者、および吾妻中学校の教職員とする。 

⇒活発な議論の結果、PTA と市、PTA と学校の関係など背景や問題点を整理してから協議することとなった。 
   
2. 学年委員の委員数について 
昨年度の学年委員さんから、学年委員の委員数が各学級 2名となっているが、全体で人数が満たされていれば、各学級の人数
は決めなくても良いのではないか、という提案がありました。次回の運営委員会でご意見ください。 

   《吾妻中学校 PTA細則 第 2章 第 7条》 
各委員会の委員数は次表の通りとする。ただし、第 9 学年委員会について、委員本人の同意があり、かつ、運営委員会に
おいてやむを得ないと認められた場合にあっては、委員数を 1名とする学級を設けることができる。 

 7年 各学級 2名  
 8年 各学級 2名 
 9年 各学級 2名以上、全体で学級数×3名 

⇒各学年委員会には持ち帰って議論いただき、やりやすい形や、必要な委員数をあげていただきたい。 
 
 3. つくば市 PTA連絡協議会要望書 
つくば市 PTA連絡協議会を通じて市へ要望する項目について、昨年同様以下を出したいと思います。 

「トイレ改修工事の早期実施」、「特別教室へのエアコン設置の加速」、「駐輪場の増設」、「樹木の剪定・除草」 
  ⇒コロナ対策で手洗い所（蛇口の数）の増設、レバー式への改造などの意見が出された。  
  
7. 本部からの連絡事項 
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・令和 2年度の運営委員会日程（予定）について（変更がある場合は 1 か月前までに連絡します） 
第 1回 令和 2年 7月 11日（土） 午前 10時～12時 （連絡用紙締切  7月 4日（土）） 
第 2回 令和 2年  9月 26日（土） 午前 10時～12時 （連絡用紙締切  9月 19日（土）） 
第 3回 令和 2年 12月 12日（土） 午前 10時～12時 （連絡用紙締切 12月 5日（土）） 
第 4回 令和 3年  2月 13日（土） 午前 10時～12時 （連絡用紙締切  2月 6日（土）） 

・PTA連絡用メールアドレス（資料 02-1-2）［書記］︓資料を確認いただいた。 
 
8.学校からの連絡 
学校行事について以下 4点の連絡があった。 
１）宿泊を伴う行事（修学旅行、宿泊学習、スキー合宿）の中止。 
２）8/29 の 7-8年の奉仕作業︓7-8年保護者のみでの開催とする。 
３）体育祭︓9/11（金）AM のみ開催とする。 
４）紫苑祭︓10月後半の予定。開催方法を検討中。 

 
９. 次回運営委員会 
日時︓令和 2年 9月 26日（土） 10時～12時 
場所︓吾妻中学校 メディアルーム 
連絡用紙締切︓ 令和 2年 9月 19日（土） 
 
10. 閉会の言葉 


